

» Justiz-Online Praxistag 2012

Am **24.02.2012** stellen sich im Rahmen von Kurzvorträgen, zahlreichen Standpräsentationen und Workshops in der Justizakademie die Justiz-Online-Projekte mit ihren technischen und organisatorischen Neuerungen den Kolleginnen und Kollegen vor.

Die Veranstaltung richtet sich an die Leitungen der Justizeinrichtungen und alle Justizangehörige, die mit einem der nachgenannten Themen bzw. Projekte dienstlich beschäftigt sind:

- **Weiterentwicklung der Internetpräsentationen**
- **Automatisierter Mitarbeiterbereich** im Hausintranet
- Neue **Bilddatenbank**, die den Online-Redakteuren für ihre jeweilige Webpräsentation zur Verfügung stellen soll
- Neue **Erfassungsmaske** der Rechtsprechungsdatenbank **NRWE**.
- neues Gesicht des **Knastladens** mit frischem Webdesign und weiteren Funktionalitäten
- Versteigerungsplattform **Justiz-Auktion mit der ersten Web-App der NRW-Justiz** sowie rechtlichen, organisatorischen und technischen Neuerungen
- neues **Mitarbeiterportal** mit Personalisierungskomponenten, neuen Datenbanken und Online-Rechtsbibliothek
- **Fortbildung** - neuer Bereich Justiz-Intern für beurlaubte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, E-Learning-Plattform der Justizakademie, neuer Bereich Fortbildung/Praxis-Infos im Justizintranet
- Einsatz von **Videos**: Podkcast, Podcast, Knastkultur, Lebenslagen, Events
- **Stellenmarkt**: neues Bewerbungsportal, weitere (Film-) Angebote und neue Bereiche
- **Infosysteme**: Saalanzeigen und Infoterminal mit WLAN-Anschluss.



Alle Projekte von Justiz-Online im [Überblick](#).

» Qualifizierungsstaffel „Führung und Beratung in Veränderungsprozessen“

Seit 1997 werden an der Justizakademie interne Organisationsberaterinnen und Organisationsberater ausgebildet. Ihr Tätigkeitsfeld wird beschrieben als geplanter systematischer Prozess, in dem die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter einer Organisation bzw. einer Behörde diese und ihre Arbeitsprozesse von innen heraus verbessern und effektiver gestalten. Dabei liegt der Schwerpunkt auf der Organisationsstruktur sowie den Kommunikations- und Entscheidungsprozessen. Die Berater sind im Hauptamt als Richter bzw. Staatsanwälte tätig oder kommen aus dem höheren, ge-

hobenen und auch mittleren Dienst und üben die Berater-tätigkeit für einen begrenzten Zeitraum mit einem Teil ihrer Arbeitszeit aus.

Die im April dieses Jahres beginnende Qualifizierungsmaßnahme, bei der auch Teilnehmer aus anderen Bundesländern anwesend sein werden, besteht aus fünf dreitägigen Blockseminaren. Ergänzt werden diese durch Reflexionsgruppen und Hospitationen in laufenden Projekten.

Näheres zur Qualifizierungsstaffel erfahren Sie [hier](#). ➔

» Kurzinfo zum Thema

Reform der Sachaufklärung in der Zwangsvollstreckung

Eine Arbeitsgruppe, die bei der Justizakademie angesiedelt ist, wird allen Beteiligten bis zur Jahresmitte begleitende Arbeitshilfen und Lernmaterialien zu der 2013 in Kraft tretenden Reform zur Verfügung stellen. Ab Mai 2012 finden zudem dezentrale, zweitägige Informationsveranstaltungen zum Thema statt. Nähere Informationen folgen in Kürze auf dem Ausschreibungsweg.

Kultur in der JAK

Vielen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern ist der Verein "JustizKunstKulturIn NRW" bereits bekannt. An dieser Stelle ein Hinweis auf die nächste Veranstaltung: Am **09.03.2012** findet in der Justizakademie um **19:30 Uhr** der fünfte Literaturabend statt: eine literarische Zeitreise durch das 20. Jahrhundert unter der Leitung von Markus Bünseler und Heiner Block.



Nähere Infos auch zur Anmeldung erhalten Sie bei [Reinhard Leusder](#).

↻ [Erfahren Sie mehr](#) ↻

Informationsveranstaltung „Werdenfelser Weg“ für Betreuungsrichterinnen und -richter

Der Werdenfelser Weg ist ein ursprünglich im Landkreis Garmisch-Partenkirchen entwickelter Ansatz mit der Zielsetzung, freiheitsentziehende Maßnahmen im Betreuungsrecht auf ein unumgängliches Minimum zu reduzieren. Er setzt in erster Linie auf Professionalität und Kommunikationsoptimierung zwischen den Beteiligten. Daneben kann durch die Anwendung der Grundsätze des Werdenfelser Weges auch eine spürbare Aufwandsminderung erreicht werden.

Alle interessierten Betreuungsrichterinnen und -richter sind herzlich eingeladen, am **19.03.2012 ab 10:00 Uhr** an der Informationsveranstaltung in der Justizakademie teilzunehmen. Anmeldungen erfolgen auf dem Dienstweg. Weitere Einzelheiten enthält die [Veranstaltungsbeschreibung](#). ➔